
天下·国内

2012年 11月 2日 星期五

编辑 /原昆鹏 美编 /张帅 TEL：0392-2189939� E-mail:yuankunpeng521@126.com

淇河晨报

12

据京华时报消息 “一点都不紧

张，这一天我都盼了很久了，很激动。 ”

因为工作上的分歧， 苏丹和丈夫田新

丙离了婚， 但得知田新丙确诊为肝硬

化、肝癌后，她毅然决定复婚，捐肝救

夫。 10月 31日，在解放军 309医院内，

经历了十几个小时的手术后， 已携手

走过十年风雨的两人再度一起闯过了

生死关。

“新丙，一会儿要慢慢地适应，别

抗拒它。 ”“好的，听到了。 ”10月 31日

上午 7 时 20 分，309 医院的肝胆移植

病房内， 即将进入手术室的苏丹躺在

病床上，正在接受术前的准备工作。 她

闭着眼，强忍着胃管插入体内的痛苦，

她将经验告诉身边另一张病床上的丈

夫， 希望同样是第一次插胃管的他能

够轻松些。 丈夫田新丙则望着妻子，眼

中满是爱怜。

苏丹说，她和丈夫同在一个单位，

今年上半年因为工作上的一次严重分

歧，两人做出了离婚的决定。 不久后，

苏丹见田新丙接连三次发烧， 出于关

心，便催促他去医院检查。

本以为不会有太大的问题， 但检

查结果却出乎苏丹的意料， 确诊单上

写着“肝硬化中晚期，且伴有肝癌”。 想

到两人已共同携手走过的 10 年路程，

想到不能让 6 岁的宝宝就这么失去父

亲，苏丹主动照顾起田新丙。 她还跑遍

了北京、天津的大医院为他寻找肝源，

但都被告知“肝源短缺，至少要等 3 个

月至 6个月”。

时间就是生命。 苏丹决定将自己

的肝脏移植给田新丙， 她不仅瞒着他

进行了各项配型检查， 还联系了器官

移植医院。 尽管配型成功，但器官移植

需要通过伦理委员会的审核。 按照器

官移植政策要求，除了亲缘关系外，只

有两人是配偶才能为对方进行器官移

植。 为此，8 月底，苏丹说服了田新丙，

和他回到老家办了复婚手续。

“其实不存在一个什么痛下决心

的过程，就是铁了心要为他移植。 ”苏

丹说，一日夫妻百日恩，另一方有难，

自己当然要竭尽全力帮助， 即便有风

险，也要去试试，“同甘共苦嘛，现在想

想，什么都没有两人幸福、健康地在一

起更重要”。

10 月 31 日晚 11 时许， 持续进行

了 12 个小时的手术终于宣告成功，一

直守候在手术室外的苏丹的妈妈和姐

姐等人长舒了口气。解放军 309医院全

军器官移植研究所所长石炳毅介绍，

手术中，田新丙的肝脏被全部切除，肿

瘤也被摘除， 目前并未发现癌细胞扩

散现象，术后将再进行活检。

让党旗在华韵高高飘扬

———华韵集团党建工作纪实

1992年， 华韵集团从一家小型商贸公司起

步， 经过20年的发展， 公司已发展成为集海韵

地产股份、 华韵环保建材股份、 弘韵昊业股份

和北京金融投资股份为经营主体的多元化股份

制企业集团； 去年， 又与河南电视台第九频道

深度合作， 成立华韵影视传媒公司， 正式进军

文化传媒行业。 目前， 公司拥有固定资产近30

亿元人民币， 员工900余人， 其中各类专业技

术人员170余人。

创业之初， 华韵集团即成立了党支部， 并

多次被评为“五好党组织”， 今年， 根据集团

发展要求， 在上级组织部门的支持与指导下，

正式挂牌成立华韵集团党委。 目前集团党委下

设4个党支部， 党员97人， 占员工总数10%，

各项党建工作更是开展得有声有色。 据了解，

在华韵集团未来五年发展战略的首要章节， 即

提出了“围绕党建促发展” 的发展理念。 是什

么原因让一家民营企业如此重视和开展党建工

作， 甚至放在企业战略高度来做呢？ 为此， 记

者走访了华韵集团党委书记、 总裁吴保印。

20年风雨同舟

党组织有力促进了企业凝聚力与向

心力的提升

记者见到吴保印时， 他正在金融大厦的建

筑工地与技术人员讨论大厦外围大环境的施工

方案。听到记者要了解华韵的党建工作，立即愉

快地接受了记者的采访。

吴保印首先简要向记者介绍了华韵集团党

建工作的基本情况， 他笑着说：“我是一个有近

30年党龄的共产党员， 历史的机遇让我成功创

业，取得一定成绩。 但我时刻提醒自己‘吃水不

忘掘井人’，没有党的培养，就没有我现在的人

生观、世界观、价值观；没有改革开放政策，我的

机遇不会出现， 也不会有现在这样的成就和事

业。之所以在企业创建之初就设立党组织，并在

企业发展过程中一直大力开展党建工作， 不仅

仅是因为我的个人情结， 更多的是因为党组织

对企业发展的促进作用。 ”

当记者问及党组织起到何种作用时， 吴保

印称：“我们企业创立整整20年， 是伴随着国家改

革开放的步伐走过来的， 其间虽有过风风雨雨，

但坚持党的领导、 与国家政策保持一致的信仰从

未动摇过。 特别是在企业经营出现困难的情况

下， 党组织尤其是优秀党员的模范带头作用， 在

企业起到了相当的核心稳定作用。” 他向记者举

了这样一个例子： 在2005年， 为响应国家“大力

发展循环经济， 创建节约型社会” 的号召， 集团

投巨资上马了华韵建材烧结砖项目， 正当企业处

在投产见效的关键时刻， 由于外部因素发生变

化， 导致企业经营出现困难， 各方压力随之而

来， 在此关键当口， 内部员工开始犹豫， 甚至企

业的中层领导也开始观望， 各种议论沸沸扬扬，

有的不辞而别， 有的请假挂职， 一些单位也趁机

来挖人才。“使我特别感动的是， 所有的党员心不

散、 人不走， 紧紧团结在党支部周围， 知难而

上、 勇挑重担。 当时我是党支部书记， 经常与党

员骨干工作到深夜， 甚至还有一位党员为了试

验， 晕倒在车间里。 这些都使我切身体会到党组

织、 党员的作用。”

“因此，在我们华韵集团，事关企业发展的重

大决策，党支部书记都要参加；企业的重大举措

出台前，也邀请党员参加讨论，征求意见，并且在

制定下个五年战略规划时，着重强调了党建。 人

们常说，一个党员就是一面旗帜，这句话，在华韵

集团充分得到了印证。 而党组织与党员的作用，

也切实提升了企业的内部凝聚力与向心力。 ”

吴保印表示， “华韵集团发展到现在， 可

以说取得了一点成绩， 在坚持诚信发展的同

时， 更想将企业的发展成果惠及更多的人、 更

多的事。 在这个过程中企业的党支部也发挥出

了积极的作用， 企业党员与一些贫困家庭结成

对子， 帮助照顾他们； 每逢节日， 我们都会组

织相应的活动， 以促进员工与企业、 员工与家

属以及员工之间的和谐关系构建。 像春节的困

难职工慰问，‘三八’ 妇女节的女员工茶话会，

‘五一’、‘十一’长假组织员工旅游， 组织‘骑

行淇河环保游’ 等， 充分体现企业及党组织对

员工的关怀。”

秉诚信勇于担当

企业将服务社会、 承担社会责任作

为基本发展理念

“汶川、玉树地震，华韵集团共捐资20万元，

集团党支部交纳‘特殊党费’6700元；我们还会

在一些传统节日慰问市敬老院、儿童福利院，做

一些帮扶困难职工、 资助困难大学生之类的社

会活动， 前几天我们做了个简单统计，20年来，

以我个人名义和华韵集团名义的各类捐赠，已

超过300万元。 说这些的意思，不是在炫耀做了

多少慈善，而是想传达华韵集团服务社会、承担

社会责任的发展理念。 我们深刻地认识到承担

社会责任，不仅仅是扶危济困，慷慨解囊所能涵

盖的，一个企业发展的同时，也预示着将承担更

大的社会责任。多年来，华韵集团在紧跟国家政

策，坚持诚信经营的同时，坚持高标准、严要求

的经营战略， 多个项目获得社会的认可和政府

的肯定。 ”

2009年华韵集团通过引进战略合作，投

资6.4亿元，承担鹤壁市金融中心建设项目，项

目建设之初即确定了“品质第一、工期第二、

成本第三”的建设原则。 因为他们坚信，“品质

和信誉是企业的生命， 必须通过相应的投入

和信念的坚守才能维护”。 只要能有利于家乡

的建设、 惠及地方百姓， 哪怕付出再多的力

量，都是值得的，目前该工程已近完工，不日

即可交付使用。

2011年，集团又投资近1.5亿元，在山城区

承建了华韵新天地项目， 该项目是山城区旧城

改造的重点项目之一， 总建筑面积近6万平方

米，项目建成后可安置居民400余户。 这个项目

对于如今的华韵集团来说并不算特别大的项

目， 但集团同样不惜重金聘请国内综合实力第

一的设计院做规划设计， 立志要把该工程建成

老区一个标杆工程、惠民工程。2012年该工程被

评为我市首家市级文明工地。

谈未来立足创新

围绕党建促发展， 愿做非公有制企

业党建工作的试金石

吴保印满怀深情地说：“致富思源、 富而思

进，这是企业家应该具有的胸怀；要把每一个项

目都当成精品来做， 这是企业必须要对社会承

担的责任。 ”谈及企业与企业党建工作的未来，

吴保印向记者表示，“‘围绕党建促发展’， 这个

我们已经写进了发展战略。 我们企业近几年的

发展思路是强化房地产开发和新型建材生产两

条企业主线，努力拓展商业连锁经营领域，逐步

完成从实体经济向资本运营转型， 经过三年至

五年的努力，实现企业规模突破30亿元、年销售

利税6亿元的目标，为我市加快两个构建尽一份

微薄之力。 ”

“同时，我们准备开展‘党员当家最放心’

活动。 关于这个活动，我是这样考虑的。 力争

在五年内， 华韵集团党建工作要迈上一个新

的台阶， 管理层党员数量必须达到一个相当

的比例。 这些既需要上级党委的支持，同时也

需要不懈的努力， 当然也必然要付出相应的

投入。 但是我觉得值，我愿意为民营企业发展

和党建工作的科学结合进行探索， 这也是一

种创新，是一种党建工作的创新，是企业发展

思路的创新。 ”吴保印说。

吴保印与党员和技术人员讨论大厦外围施工方案。 鹤壁日报记者 车国胜 摄

针头断在大腿里

体内“游”1 0 天

最后插入男子心脏

据广州日报消息 一根折断的针头竟然在人

体内“游走”了 10天，最后插在了心脏上。 10月 31

日，记者从广东清远市人民医院获悉，近日经过两

个多小时的手术， 插在男子心脏上的针头已成功

取出，目前该男子情况稳定。

“当时喝醉酒了，用注射器的针头扎大腿根

部，也不知道断在里面。 ”10 月 31 日，躺在医院

病床上的卢某语气虚弱地说， 之前的闹剧几乎

要了他的命。他称尽管针头已经取出，心里还是

很难受。

在该院的胸心外科， 夏医生拿出了患者的

彩超片介绍说：“取出的金属针头长约 3 厘米，

发现时已深深插在男子的心脏上， 只露出针尾

巴。 ”他说行医多年也未见过这样的诡异情况，

“人体的血管迂回曲折，而针头居然由腿部静脉

游走那么长距离才到达心脏， 一路都未造成血

管损伤，十分罕见，只能说患者运气好。 ”

据医院介绍， 男子当时把针管插在大腿根

部后针头折断，10 天后才到医院看病， 称胸口

发闷， 拍片后医生发现情况危急， 需要立即手

术。 据悉，经过精确定位，医生切开了男子的心

脏，一眼就看见了里面的针头，顺利将其取出。

得知前夫患癌 女子复婚捐肝

1 0 月 3 1 日，手术前，丈夫深深地凝望着妻子。

□鹤壁日报记者 李雪婷


